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CCOOMMMMIISSSSIIOONN  DDEEPPAARRTTEEMMEENNTTAALLEE  DDEESS  AARRBBIITTRREESS 

 
 

PV N°2 DU 05 OCTOBRE 2022 
 
 
Président :  M. Jacques FECIL  
 
Membres présents :  MM. Emmanuel AUBERT (Co-Responsable du Pôle Arbitrage) – Patrick 

BANNIER – David DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE PASQUALE – Pascal 
FOIRET – Richard HUE – Frédéric MARTIN – Jean François MERIEUX (Co-
Responsable du Pôle Arbitrage) – Mathieu MOULIN – Arnaud SABLIERE – 
Samuel THOMAS. 

 
Membres excusés :  MM. Romain HENNACHE – Renaud PALMER. 
 
Invité :  M. Marc ROUTIER (Président du DEF). 
 

 
oO*************Oo 

 
Jacques FECIL ouvre la séance à 19h00. 
Le Président remercie les membres de la CDA présents et excuse les membres absents.  

   
1°) Adoption de P.V. :  
Le procès-verbal de la réunion du 31/08/2022, publié sur le site du DEF le 06/09/2022, est adopté à 
l’unanimité des membres présents.   
 

oO*************Oo 
 
2°) Civilités :  
Félicitations :   
Jacques FECIL et la CDA adressent toutes leurs félicitations à : 
- Jean-Claude COQUELET, arbitre de ligue de notre district, pour la naissance de son petit-fils, Marius, 
en y associant les heureux parents 
Condoléances :   
Jacques FECIL et la CDA présente leurs sincères condoléances à : 
- Mesut GULSEN, arbitre de notre district, à la suite du décès de son épouse. 
- Antoine LOUET, arbitre de Ligue, à la suite du décès de son épouse. 
 



oO*************Oo 
 

3°) Renouvellement des arbitres de district : 
Mathieu MOULIN présente les données chiffrées de renouvellement des arbitres, toutes catégories 
confondues (FFF, Ligue et district). 137 dossiers d’arbitres sont, à ce jour, validés et déclarés apte à 
arbitrer. 12 dossiers sont encore en cours de validation. En tenant compte des différents arrêts et 
demandes d’année sabbatique, l’effectif est encore en déficit par rapport à la fin de saison dernière. 
Il est à noter que sur 36 arbitres stagiaires ayant passé l’examen théorique la saison dernière, 10 
n’ont pas encore renouvelé. 
La prochaine session de formation permettra d’étoffer cet effectif. 
 

oO*************Oo 
 
4°) Réunion arbitres / clubs du 03/09/2022 : 
Cette réunion, organisée sur les installations du Val de Reuil a rencontré un excellent succès. 57 
arbitres seniors de notre district étaient présents. Ces arbitres ont passé le traditionnel test de 
connaissances théoriques de début de saison. Pour les arbitres n’ayant pu assister à ce 
rassemblement, une session de rattrapage sera organisée le 09/10/2022 au siège du DEF. Il est 
rappelé que les arbitres n’ayant pas effectué le test de connaissance, ne pourront être désignés sur 
les phases finales des différentes coupes départementales. 
Les représentants de clubs ayant assisté à cette journée ont exprimé leur satisfaction pour cette 
organisation. 
 

oO*************Oo 
 
5°) Formation et examen d’arbitres stagiaires : 
La prochaine session de formation d’arbitres stagiaires (FIA) se déroulera les 29 et 30 octobre, et le 
1er novembre au siège du DEF. A ce jour, 8 candidats sont inscrits. Une discussion s’engage sur la 
procédure d’inscription qui s’avère plus compliquée depuis le passage en mode dématérialisé. 
Quelques dossiers sont en attente de réception. 
Pour cette session, les formateurs du district seront MM. FECIL, MOULIN et OSMONT. 
 

oO*************Oo 
 
6°) Sous-Commission des jeunes arbitres : 
Le PV de la réunion de la S/C jeunes du 14/09/2022, publié sur le site du DEF le 20/09/2022 est validé 
par la CDA. 
Le stage des observateurs de la S/C jeunes s’est déroulé le samedi 01/10/2022 à Saint Sébastien de 
Morsent avec la mise en situation sur un match U18. Les observateurs seniors étaient également 
conviés à cette séance de travail. La CDA remercie le club de St Sébastien pour le prêt des 
installations et l’excellent accueil réservé à nos observateurs, ainsi que le Comité de Direction du DEF 
pour le verre de l’amitié en clôture de ce stage. 
Le 22/10/2022, se tiendra le prochain stage théorique lors duquel nos jeunes passeront le test 
théorique. Ce stage, ainsi que les suivants, seront délocalisés sur l’ensemble de notre département.  
Les groupes d’observateurs ont été constitués et affectés au suivi personnalisé des jeunes arbitres. 
A l’initiative du président de la sous-commission, Emmanuel AUBERT, en concertation avec le 
représentant de l’UNAF27, un stage sera organisé le 16/04/2022. Le matin sera consacré à du travail 
théorique et l’après-midi l’UNAF organisera une activité plus ludique. 
 

oO*************Oo 
 
7°) Désignations des arbitres : 



Les cellules de désignations, jeunes et seniors, rencontrent toujours des difficultés pour couvrir 
l’ensemble des compétitions du DEF. Pour le moment, il n’est toujours pas possible de désigner des 
assistants sur les rencontres de R3. Quelques assistants sont désignés sur les rencontres de 1ère 
division de district. Afin de préserver l’équité des observations de cette catégorie, il est demandé de 
désigner 2 assistants en cas d’observation du central. 
Il est toujours constaté de nombreuses indisponibilités hors délai. Afin d’enrayer ce problème, un 
groupe de réflexion sera constitué et soumettra certaines solutions. 
 

oO*************Oo 
 
8°) Arbitrage futsal : 
Le stage théorique et pratique de formation de nos arbitres futsal se déroulera pendant les vacances 
scolaires sur les installations du club d’Hercules avec la collaboration des joueurs de ce club, sous 
réserve de la disponibilité du gymnase à la date envisagée. 
 

oO*************Oo 
 
9°) Questions diverses : 
- Pascal FOIRET évoque certains commentaires publiés sur les réseaux sociaux. Il est rappelé à tous, 
le devoir de réserve lié à la fonction d’arbitre. 
- Jacques FECIL précise qu’une session de tests physiques se déroulera le 25/10/2022 à Saint 
Sébastien de Morsent. 
 

oO*************Oo 
 
10°) Intervention du Président du DEF : 
- Marc ROUTIER, Président du DEF, remercie la CDA pour l’invitation et pour le travail accompli par 
chacun des membres. Il précise que la CDPA va faire l’objet d’une refonte dans son fonctionnement 
afin de mieux répartir les tâches de chacun. 
Le groupe de travail sur « le carton blanc » va prochainement présenter le résultat de ses travaux. 
Une mise en application expérimentale pourrait se faire sur une compétition de jeunes. 
Une réunion des clubs régionaux et fédéraux de notre district sera prochainement organisée avec la 
participation de 23 clubs, dont 12 sont en infraction avec le statut de l’arbitrage. L’objectif est de 
trouver des solutions et des propositions pour pallier à ces infractions. 
Les prochaines journées de l’arbitrage seront organisées le mercredi 26/10/2022 à Evreux. 
Emmanuel AUBERT et Mathieu MOULIN sont en charge de cette organisation.  
 

oO*************Oo 
 
La prochaine réunion de la CDA se tiendra le mercredi 14/12/2022. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 20H45. 
 

oO*************Oo 
 

    Le Président de la CDA,          Le Secrétaire de séance,  

    Jacques FECIL          Pascal FOIRET  

                          

 


